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        鹿島市議会 令和６年１２月定例会 

一 般 質 問 通 告 書 

 

【 １２月１１日（水）】 

 

１． １番議員 釘 尾 勢 津 子（教育長・担当部長・担当課長） 

１．鹿島市の高齢歩行者と高齢ドライバー問題への取り組みについて 

（１）鹿島市における事故の状況について 

（２）事故への対策について 

（３）高齢ドライバーの免許証の自主返納後の対応策について 

（４）日本型ライドシェアの取り組みについて 

（５）高齢歩行者と高齢ドライバー問題の具体的な取り組みについて 

   ２．鹿島市の児童・生徒に対する SNSの取扱いについて 

（１）令和６年度佐賀県小・中学校学習状況調査及び全国学力・学習状況調

査の結果について 

（２）全国、佐賀県と比較して鹿島市の結果について 

（３）結果を見て今後の対策について 

（４）児童・生徒への学習時間、スマホに関わる時間、読書時間、スマホ保

持数のアンケートについて 

（５）「デジタルデトックス」の取り組みについて 

（６）スマホ・タブレットの使用時間のルールづくりについて 

 

 

２．１４番議員 松 尾 征 子 （市長・担当部長・担当課長） 

１．有明海をもとの海へ 

（１）有明海の再生は開門しかない 

（２）国はなぜ開門をしないのか 

（３）０２年の短期開門調査の結果をどう思うか 

（４）再生事業でやっていないのは「開門調査」だけ 

国に「開門調査」の要求を 
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３． ６番議員 杉 原 元 博（市長・担当部長・担当課長） 

１．市内の空き店舗活用と『JUJIRO BLD』について 

（１）市内の空き店舗の現状について 

（２）『JUJIRO BLD』（ジュウジロビル）の概要 

①１階カフェ（イベントスペース）の利用について 

②貸し会議室（MTルーム）について 

③サテライトオフィスを構える企業について 

（３）今後の空き店舗の活用について 

   ２．帯状疱疹とインフルエンザ予防接種公費助成について 

（１）市民の健康増進について担当課の考えは 

（２）帯状疱疹予防ワクチンの定期接種化の議論について 

   （３）帯状疱疹予防ワクチン公費助成についての市の考えは 

（４）インフルエンザ予防接種の現状の費用助成について 

（５）インフルエンザ予防接種の公費助成拡大についての考えは 

 

 

 

４．１３番議員 福 井  正（市長・副市長・担当部長・担当課長） 

１．鹿島市の財政について 

（１） １０３万円の収入の壁が変更（１７０万円）等に変更された場合の鹿

島市財政への影響は 

（２） 減収となった場合の財源の補填策は 

（３） 鹿島市の施策への影響は 

２．有明海の海況について 

（１）海苔生産状況について 

（２）有明海の魚介類の状況について 
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【 １２月１２日（木）】 

 

５． ４番議員 中 村 日 出 代 （市長・副市長・担当部長） 

１．鹿島市民交流プラザ浴室利用日曜日営業の再開に関する請願書とそれに伴

う附帯決議について  

（１）法律、鹿島市条例等の遵守について 

（２）鹿島市交流プラザ浴室利用日曜日営業の再開に関する請願書について 

（３）附帯決議について 

２．鹿島市民交流プラザ浴室日曜日閉鎖に関する公文書開示請求し開示された

起案文書について 

（１）令和５年１２月６日起案文書について 

（２）令和５年１２月１５日起案文書について 

（３）令和５年１２月１５日起案文書の起案内容証明資料について 

 ①上記につき１１月２７日公文書開示請求し開示された公文書について 

３．市長の６月議会での鹿島市民交流プラザ浴室利用日曜日閉鎖に関する答弁

の根拠について 

（１）鹿島市民交流プラザ浴室利用日曜日閉鎖に関する起案文書と市長答弁

の相違について 

 

 

 

６． ８番議員 中 村 一 尭 （市長・教育長・担当部長・担当課長） 

１．鹿島青年会議所と議会運営委員会の意見交換会での意見と要望 

（１）人口増加のための定住対策について 

（２）市内イベントでの取り組みとサポートについて 

（３）スポーツ振興基金補助金の拡充について 
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７． １２番議員 伊 東  茂 （市長・副市長・担当部長・担当課長） 

１．物価高による家計への影響と市内経済の行方について 

（１） デフレからインフレへと加速する値上げの現状。 

（２） 水道料金１５％値上げ、下水道平均２５％値上げで飲食業は悲鳴。 

（３） 市内の経済沈滞を商工会は危惧しているが担当課の見解は。 

（４） 物価高騰対策、加えて本市独自の経済対策を要望する。 

２．頻発する犯罪から市民生活を守る『防犯まちづくりの推進』について 

（１） 市内で外国人による太陽光パネル設置訪問販売の実態。 

（２） 高齢者を狙った特殊詐欺、SNS型投資詐欺、侵入犯罪への対策。 

（３） デジタル田園都市国家構想交付金を活用した地域防犯の DX化。 

（４） 「防犯まちづくり」のガイドラインの策定の必要性。 

 

  

   【 １２月１３日（金）】 

 

８． ７番議員 樋󠄀 口 作 二 （市長・教育長・担当部長・担当課長） 

１．鹿島市制７０周年とこれからの鹿島市  

（１）鹿島市の成り立ちについて 

  ①江戸時代の６行政区はどのようになっていたか。 

  ②明治期、６行政区はどのように成立したのか。 

（２）学校の成り立ちについて 

  ①各小学校の成り立ちと変遷 

（３）歴史の掘り起こしと交流の広がりへの期待 

  ①香取市との交流の経緯と現況 

  ②長崎県雲仙市神代との交流 

  ③中野萬亀女史と太良町とのつながり 

（４）鹿島市制８０周年に向けての課題と夢 
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９．５番議員 池 田 廣 志 （市長・副市長・担当部長・担当課長） 

１．人口減少が進む中、市を活性化するための取り組みについて  

（１）秋田県にかほ市との地縁・血縁とゆかりを生かした、市同士の交流の

今後のあり方について 

（２）有明海沿岸道路・国道４９８号等の幹線道路の整備計画についての考

え方は  

（３）祐徳稲荷神社を核として、環有明海観光連盟と連携した市内観光地の

活性化と、さらに「海道しるべ」やオレンジロード周辺の景観を生か

した観光農園の在り方について 

（４）市の活性化に生かされていない「国道２０７号バイパス沿道」の開発

と多様な地下水の情報を市のホームページに掲載すべきと思うが。 

（５）鹿島市民文化ホール「サクラス」を支障のない範囲で、開放すべきと

思うが、如何ですか。 

     

 

 

１０．９番議員 松 田 義 太 （市長・副市長・担当部長・担当課長） 

１．国道２０７号の改良工事について 

（１）工事計画の進捗状況について 

（２）今後の改良工事の課題について 

２．母ケ浦川周辺の排水対策について 

（１）豪雨時における対策について 

  （母ケ浦川河口、遊水池、塩屋樋門、七浦漁港） 

（２）関連行政機関との連携について 

３．外国人住民の現況と多文化共生社会について 

   （１）当市の外国人労働者と外国人技能実習生の勤労実態及び課題について 

（２）外国人住民に対する生活の支援体制について 

（３）外国人住民の地域社会参画への取り組みについて 

 

 


